
 

ATA N° 010 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR 

 

Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e quatorze, às quatorze horas e quatorze minutos, na 1 

sala de reuniões do Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato 2 

Grosso do Sul (IFMS), localizada na rua Ceará, n° 972, bairro Santa Fé, nesta Capital, foi realizada a 3 

Décima Reunião Ordinária do Conselho Superior (Cosup) do Instituto Federal de Mato Grosso do Sul, 4 

presidida pela Reitora, Profa. Maria Neusa de Lima Pereira, na qual estiveram presentes os senhores 5 

Conselheiros: Alison Antonio de Souza, Jesner Marcos Escandolhero, Vitor dos Santos de Mello Júnior, 6 

Geverson Luiz Dierings, Girlane Almeida Bondan, Guilherme Lafourcade Asmus, Kleber Luiz Roriz 7 

Rodrigues, Lucineide Lemos da Silva, Marcel Hastenpflug, Marco Hiroshi Marco, Paulo Francis Florêncio 8 

Dutra, Rafael Mendonça dos Santos e Dilson Almeida dos Santos para tratarem da seguinte pauta: I. 9 

ABERTURA: a Presidente procedeu à verificação de quórum para início da reunião, tendo sido 10 

computada a presença de treze Conselheiros, o que permitiu a instalação dos trabalhos. II. 11 

EXPEDIENTE: 01. Tomada de assinaturas. A Presidente determinou à secretária a tomada de 12 

assinaturas dos Conselheiros presentes na lista de presença. 02. Justificativas de ausências. A 13 

Presidente justificou as ausências dos Conselheiros: Alaíde Ferreira Teles, Claudio Aparecido da Silva, 14 

Eduardo José de Arruda, Silvio Cesar de Oliveira, Antonio Samúdio da Silva, Roberval Angelo Furtado, 15 

Manoel Sebastião da Costa Lima Junior, Sandro Moura Santos e Thiago Cassemiro de Souza. 03. 16 

Leitura e votação da Ata da 9ª Reunião Ordinária. Foi votada e aprovada por unanimidade a Ata da 9ª 17 

Reunião Ordinária do Conselho Superior. 04. Informes da Presidência.  A Presidente informou que a 18 

partir da próxima reunião do Conselho, caso os Conselheiros estejam de acordo, haverá transmissão ao 19 

vivo das reuniões, os Conselheiros aprovaram a transmissão. Comunicou que entre os dias 25 e 29 de 20 

novembro o IFMS recebeu a Comissão Avaliadora do MEC que realizou atividades in loco para fins de 21 

Recredenciamento do IFMS, a avaliação seria inicialmente na Reitoria por estar cadastrada no e-MEC 22 

como câmpus-sede da instituição, porém, por não se tratar de Unidade Acadêmica, a avaliação 23 

aconteceu no Câmpus Aquidauana. A Presidente solicitou autorização para incluir como pauta extra a 24 

Reunião Extraordinária, os Conselheiros autorizaram a inclusão. Informou que a compensação de horas 25 

do Recesso de Final de Ano dos servidores, por reinvindicação dos TAEs, foi submetida à apreciação da 26 

procuradoria jurídica que em parecer manifestou que a obrigatoriedade de compensação é legal. A 27 

Presidente comentou a respeito da Comissão Interna de Supervisão do Plano de Carreiras dos Cargos 28 

Técnico-Administrativos em Educação – (CIS). Informou que foi realizada consulta simplificada para 29 

escolha de Diretor-Geral do Câmpus Corumbá, uma vez que o atual diretor, Conselheiro Rafael 30 

Mendonça dos Santos, pediu exoneração do cargo. Disse que embora seja um ato discricionário do 31 

reitor, em consideração à história do câmpus avaliou oportuno ouvir a comunidade acadêmica. A 32 

Presidente declarou ainda que, seguindo orientações de Nota Técnica enviada pela Setec para 33 



 

regularização de cedência de servidor público, encaminhou um Memo. Circular para todos os servidores 34 

cedidos de outras instituições, solicitando que manifestassem se tem interesse em redistribuição, sua 35 

intenção é regularizar a situação dos servidores até sete de fevereiro de 2015. Registrou a grande 36 

contribuição desses servidores durante o processo de implantação. A Presidente declarou perda de 37 

mandato dos Conselheiros: Josué Alexandre da Silva e Manoel Sebastião da Costa Lima Junior. 38 

Comunicou que em nove de dezembro será realizado em Brasília o Lançamento do III Fórum Mundial de 39 

Educação Profissional e Tecnológica e que no dia 11 de dezembro o evento será lançado localmente na 40 

reitoria no período vespertino. III ORDEM DO DIA: 1. Encaminhamentos do Ofício-Circular nº 41 

157/CGDP/DDR/SETEC/MEC, 21/10/2014, que trata da Realização do Processo de Consulta para os 42 

Cargos de Reitor e Diretor-Geral de Câmpus. A Presidente apresentou estudo realizado pela Prodi 43 

sobre a consulta para o cargo de reitor e diretores-gerais, apresentou os requisitos que devem ser 44 

atendidos pelos candidatos e informou que depois de deflagrado o processo pelo Conselho, o prazo 45 

legal para a escolha dos novos representantes é de noventa dias.  Declarou que cabe ao Conselho 46 

definir o processo de composição de comissões e se os membros das comissões serão indicados ou 47 

eleitos e que dentre os Câmpus apenas o de Nova Andradina atende ao requisito de tempo de serviço 48 

para participar do processo de eleição para Diretor-Geral. Quanto à realização de eleições para 49 

diretores-gerais dos outros câmpus ficará a critério do Conselho definir se ocorreram à medida que 50 

atenderem aos requisitos ou se serão apenas juntamente à segunda consulta para reitor. O Conselheiro 51 

Marcel Hastenpflug propôs que o processo seja realizado em menos de 90 dias e sugeriu que a 52 

deflagração ocorra em 12 de fevereiro, data da primeira Reunião do Conselho em 2015, a fim de que o 53 

processo de eleição seja finalizado antes da eleição de novos membros do Conselho Superior. O 54 

Conselheiro Rafael Mendonça dos Santos sugeriu que caso haja Reunião Extraordinária seja instituído 55 

um grupo de trabalho para realizar um estudo ainda em 2014. Em votação a proposta do Conselheiro 56 

Marcel Hastenpflug que estabelece a data de 12 de fevereiro para deflagração de consulta de Reitor e 57 

Diretor-Geral Do Câmpus Nova Andradina teve 12 votos a favor e 1 abstenção. O Conselheiro Guilherme 58 

Lafourcade Asmus Lafourcade Asmus propôs que a comissão de preparação já fosse definida nesta 59 

reunião. Em votação a proposta de Guilherme Lafourcade Asmus foi aprovada. Marcel Hastenpflug 60 

sugeriu que a comissão fosse unicamente formada por membros do Conselho, em votação a proposta 61 

do Conselheiro foi aprovada por unanimidade. Marcel Hastenpflug propôs para composição da comissão 62 

dois representantes de cada segmento e um da sociedade civil. Rafael Mendonça dos Santos sugeriu 63 

que a sociedade civil também tivesse dois representantes. Guilherme Lafourcade Asmus propôs que, 64 

para dar agilidade ao processo e viabilidade a reuniões presenciais, a comissão de preparação tivesse 1 65 

representante de cada segmento que compõe o Conselho. Marcel Hastenpflug e Rafael Mendonça dos 66 

Santos retiram suas propostas. Em votação foi aprovada a proposta do Conselheiro Guilherme 67 

Lafourcade Asmus foi aprovada por unanimidade. Candidatou-se como representante dos docentes, 68 

Paulo Francis Florêncio Dutra, em votação foi aprovado por unanimidade; dos técnico-administrativos, 69 



 

Geverson Luiz Dierings, em votação aprovado por unanimidade; dos discentes, Lucineide Lemos da 70 

Silva, em votação foi aprovada por unanimidade, dos diretores-gerais: Marcel Hastenpflug, em votação 71 

foi aprovado por unanimidade; da sociedade civil organizada, Guilherme Lafourcade Asmus, em votação 72 

foi aprovado por unanimidade.  Fica instituída a Comissão de Preparação para Consulta ao cargo de 73 

Reitor e Diretor-Geral do Câmpus Nova Andradina.  Em votação todos foram favoráveis à indicação do 74 

Conselheiro Marcel Hastenpflug como Presidente da Comissão. Guilherme Lafourcade Asmus propôs 75 

que a Comissão envie proposta de trabalho e resultados parciais em 12 de fevereiro, próxima reunião do 76 

Conselho e o Conselheiro Marcel Hastenpflug sugeriu que seja divulgado o início do processo. 2. 77 

Apresentação do Processo nº 23347.103096.2014-55 – Relatórios de Auditoria 001, 002 e 003/2014-78 

AUDIT-IFMS. A Presidente declarou que recebeu Relatórios e o Plano Anual de Atividades da Auditoria 79 

para 2015. O Plano foi encaminhado à CGU, que apontará alterações, caso necessárias, e que depois 80 

de realizadas deve ser aprovado pelo Conselho. Disse que os relatórios de auditoria com 81 

recomendações foram encaminhados aos auditados para providências. Propôs convidar o Auditor Chefe 82 

do IFMS para apresentar o Relatório e o Plano na próxima reunião. Em votação a proposta foi aprovada 83 

por unanimidade. 3. Convalidação do Processo nº 23347.103919.2014-42 - Redução da oferta de 84 

vagas do Curso Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas do IFMS 85 

Câmpus Nova Andradina. Relatora: Maria Neusa de Lima Pereira. Por tratar da mesma matéria a 86 

Presidente informou que faria o relato deste processo juntamente com o Processo nº 87 

23347.103918.2014-06 - Redução da oferta de vagas do Curso Licenciatura em Química do IFMS 88 

Câmpus Coxim, quarto item da pauta. A relatora apresentou o histórico do processo, os fundamentos 89 

do pedido e manifestou parecer favorável à aprovação. O Conselheiro Marco Hiroshi Naka sugeriu que 90 

seja incluído no parecer informação de que consta a oferta de 80 vagas no e-MEC, a sugestão foi 91 

acatada pela relatora. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 4. Convalidação do 92 

Processo nº 23347.103918.2014-06 - Redução da oferta de vagas do Curso Licenciatura em 93 

Química do IFMS Câmpus Coxim. Relatora: Maria Neusa de Lima Pereira. Processo relatado e 94 

aprovado juntamente com o do item anterior da pauta. 5. Convalidação do Processo nº 95 

23347.101375.2014-84 - Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Automação 96 

Industrial do Câmpus Três Lagoas do IFMS. Relator: Alison Antonio de Souza. O Conselheiro Marco 97 

Hiroshi Naka sugere que o processo seja retirado de pauta para que seja analisado novamente pela 98 

Comissão de Elaboração. A Presidente informou que o PPC foi aprovado ad referendum, pois caso 99 

contrário ficaria de fora da previsão de oferta para 2015 no cadastro no Sisu. O relator acata a sugestão 100 

do Conselheiro Marco Hiroshi Naka e declara que alterará seu parecer para que o PPC seja baixado em 101 

diligência e restituído à Comissão de Elaboração para que seja reavaliado. A conselheira Girlane 102 

Almeida Bondan declarou que as vagas já estão disponíveis no Sisu, sendo assim para que o curso não 103 

deixe de ser ofertado é necessária sua aprovação. O Conselheiro Marco Hiroshi Naka disse que uma 104 

vez que a oferta já está aprovada ad referendum, seria importante fazer as correções. Em votação a 105 



 

Presidente sugeriu que seja baixado em diligência, mas que o prazo seja o mais célere possível de 106 

maneira que seja discutido na próxima reunião do Conselho. Em votação o parecer do relator foi 107 

aprovado por unanimidade. 6. Convalidação do Processo nº 23347.001711/2014-90 - Projeto 108 

Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Alimentos do Câmpus Coxim do IFMS. Relatora: 109 

Girlane Almeida Bondan Almeida Bondan. O processo foi retirado de pauta. 7. Convalidação do 110 

Processo nº 23347.001773/2014-00 - Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em 111 

Processos Metalúrgicos do Câmpus Corumbá do IFMS. Relator: Marcel Hastenpflug. O relator 112 

apresentou o histórico do processo, os fundamentos do pedido e manifestou-se favorável à aprovação 113 

do PPC. Colocado em votação foi aprovado por unanimidade. 8. Convalidação do Processo nº 114 

23347.103522.2014-51 - Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Análise de 115 

Desenvolvimento de Sistemas do Câmpus Três Lagoas do IFMS. Relator: Rafael Mendonça dos 116 

Santos. O relator apresentou o histórico do processo, os fundamentos do pedido e manifestou-se 117 

favorável à aprovação do PPC. Sugeriu que sugestões elencadas em seu relato sejam acatadas na 118 

elaboração dos próximos PPCs. A Presidente sugeriu que as sugestões de alterações do relato já sejam 119 

feitas neste PPC e não apenas nos próximos. Colocado em votação foi aprovado por unanimidade. 9. 120 

Convalidação e aprovação da atualização do Processo nº 23347.101141.2014-37 - Projeto 121 

Pedagógico do Curso Superior de Bacharelado em Agronomia do Câmpus Ponta Porã do 122 

IFMS. Relator: Alison Antonio de Souza. O relator apresentou o histórico do processo, os fundamentos 123 

do pedido e manifestou-se favorável à aprovação do Projeto. Sugeriu ainda que esse e demais PPCs 124 

sejam enviados aos bibliotecários para revisão das normas bibliográficas. Em votação, foi aprovado por 125 

unanimidade. 10. Convalidação do Processo nº 23347.100752.2014-68 - Programa de Avaliação de 126 

Desempenho do IFMS. Relator: Girlane Almeida Bondan de Almeida Bondan. O processo foi retirado de 127 

pauta. 11. Convalidação do Processo nº 23347.104063.2014-22 - Projeto Pedagógico do Curso de 128 

Formação Inicial e Continuada em Espanhol Básico na Modalidade Educação a Distância do 129 

IFMS. Relator: Geverson Luiz Dierings Luiz Derings. O Conselho atendeu à solicitação do relator de 130 

apresentar o relato deste processo juntamente ao Processo nº 23347.104163.2014-59 - Projeto 131 

Pedagógico do Curso de Formação Inicial e Continuada em Inglês Básico na Modalidade 132 

Educação a Distância do IFMS, próximo item da pauta. O relator apresentou o histórico do processo, 133 

os fundamentos do pedido e manifestou-se favorável à aprovação do PPCs. Em votação os PPCs foram 134 

aprovados por unanimidade. 12. Convalidação do Processo nº 23347.104163.2014-59 - Projeto 135 

Pedagógico do Curso de Formação Inicial e Continuada em Inglês Básico na Modalidade 136 

Educação a Distância do IFMS. Relator: Geverson Luiz Dierings Luiz Derings. Relatado e aprovado 137 

com o item 11. 13. Convalidação do Processo nº 23347.103593.2014-53 - Projeto Pedagógico do 138 

Curso de Formação Inicial e Continuada em Operador de Computador do Câmpus Dourados do 139 

IFMS. Relator: Geverson Luiz Dierings Luiz Derings, O relator apresentou o histórico do processo, os 140 

fundamentos do pedido e manifestou-se favorável à aprovação do PPC. Em votação foi aprovado por 141 



 

unanimidade. A Presidente comunicou que o Conselheiro Vitor dos Santos de Mello Júnior precisa se 142 

ausentar, pediu para verificar se ainda haveria quórum para prosseguir com a reunião. Solicitou 143 

autorização aos Conselheiros para concluir a pauta caso o horário regulamentar seja excedido. Em 144 

votação a proposta foi aprovada por unanimidade. 14. Apresentação, discussão e votação do 145 

Processo nº 23347. 106634.2014-63 - Calendário Acadêmico 2015. Relator: Marcel Hastenpflug. O 146 

relator apresentou o histórico do processo e os fundamentos do pedido. A Presidente questionou a 147 

sugestão do relator de alteração de sábado letivo do Câmpus Coxim. O Conselheiro Geverson Luiz 148 

Dierings esclareceu que o sábado letivo previsto no Calendário Acadêmico coincidiu com um feriado 149 

municipal, nesse caso não haveria transporte para os estudantes. A Presidente disse que de acordo com 150 

orientação da Proju, deve constar ‘recesso’ em vez de ‘disponibilidade’ no Calendário. O Conselheiro 151 

Marcel Hastenpflug declarou que incluirá em seu parecer a sugestão de alteração dos termos. O 152 

Conselheiro Geverson Luiz Dierings questionou se haveria a possibilidade de alterar o período do 153 

recesso. O Conselheiro Paulo Francis Florêncio Dutra disse tal alteração poderia impactar as aulas. 154 

Marcel Hastenpflug solicitou que o Conselho discuta com a Reitora sobre o recesso de fim de ano a fim 155 

de que tal questão seja regularizada. Em relação à impressão do Calendário, o Conselheiro Rafael 156 

Mendonça dos Santos destacou que não é necessário que os estudantes recebam os Calendários de 157 

todos os Câmpus, sugeriu a impressão de apenas uma folha A4 frente e verso com informações do 158 

Câmpus para cada um. A Presidente disse que a divulgação do Calendário Acadêmico no site do IFMS 159 

já atende à obrigatoriedade prevista na Legislação e que cada câmpus poderia fazer impressão para 160 

seus estudantes. O Conselheiro Marco Hiroshi Naka disse que a impressão nos Câmpus poderia 161 

representar um custo adicional. O Conselheiro Kleber Luiz Roriz Rodrigues defendeu haja a divulgação 162 

no site e uma versão impressa para cada estudante. A Presidente sugeriu que seja feito um 163 

levantamento de custos para verificar a melhor opção e que seja deliberado na próxima reunião do 164 

Conselho.  Em votação o Calendário Acadêmico 2015 foi aprovado por unanimidade nos termos do 165 

relator. 15. Apresentação, discussão e votação do Processo nº 23347.001727/2014-01 – Projeto 166 

Pedagógico do Curso Técnico Subsequente de Manutenção e Suporte em Informática do Câmpus 167 

Coxim. Relator: Rafael Mendonça dos Santos. O relator apresentou o histórico do processo, os 168 

fundamentos do pedido e manifestou-se favorável à aprovação do PPC. Em votação foi aprovado por 169 

unanimidade. 16. Apresentação, discussão e votação do Processo nº 23347.103770.2014-00 – 170 

Atualização do Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Análise e 171 

Desenvolvimento de Sistemas do IFMS Câmpus Nova Andradina. Relator: Marco Hiroshi Marco 172 

Hiroshi Naka. O relator apresentou o histórico do processo, os fundamentos do pedido e manifestou-se 173 

favorável à aprovação do PPC. Em votação foi aprovado por unanimidade. 17. Apresentação, 174 

discussão e votação do Processo nº 23347.101228.2014-12 - Projeto Pedagógico do Curso 175 

Técnico Integrado em Edificações do Câmpus Naviraí. Relator: Dilson Almeida dos Santos. O relator 176 

iniciou consultando a Presidente em relação à oferta do curso em 2015 uma vez que verificou que as 177 



 

vagas não constaram no processo seletivo. Ela esclareceu que em reunião com Proen e Diretores-178 

Gerais dos novos Câmpus concluíram que não seria viável a oferta no primeiro semestre, pois é 179 

necessário realizar concurso público. Sendo assim, no primeiro semestre de 2015, haverá oferta de 180 

cursos FIC. O relator apresentou o histórico do processo, os fundamentos do pedido e manifestou-se 181 

favorável à aprovação do PPC. Disse ainda que acrescentará em seu parecer solicitação ao interessado 182 

de alteração da previsão de oferta no PPC. Em votação foi aprovado por unanimidade nos termos do 183 

relator. A presidente propôs trocar a ordem de relatoria dos processos 18 e 19 de modo que os PPCs 184 

sejam relatados antes dos regulamentos, a proposta foi aprovada por unanimidade. 18. Apresentação, 185 

discussão e votação do Processo nº 23347.105527.2014-18 – Regulamento da organização 186 

Didático-Pedagógica dos Cursos de Graduação. Relator: Marco Hiroshi Marco Hiroshi Naka. O relator 187 

apresentou o histórico do processo, os fundamentos do pedido e manifestou-se favorável à aprovação 188 

do Regulamento. Após discussões o processo foi colocado em votação e aprovado por unanimidade nos 189 

termos do relator. 19. Apresentação, discussão e votação do Processo nº 23347.000020/2014-79 - 190 

Projeto Pedagógico do Curso Técnico Integrado em Mecânica do Câmpus Dourados. Relator: 191 

Marco Hiroshi Marco Hiroshi Naka. O relator apresentou o histórico do processo, os fundamentos do 192 

pedido e manifestou-se favorável à aprovação do PPC. Em votação foi aprovado por unanimidade. O 193 

Conselheiro Alison Antonio de Souza questionou o motivo de a oferta do curso estar prevista apenas 194 

para 2017. O relator justificou que esta é a previsão que consta no PDI. O Conselheiro Rafael Mendonça 195 

dos Santos disse que não há previsão de espaço para o Laboratório de Mecânica no Câmpus. A 196 

Presidente argumentou que o Diretor-Geral do Câmpus já está realizando estudos a fim de adequar 197 

espaços. Em votação foi aprovado por unanimidade. 20. Apresentação, discussão e votação do 198 

Processo nº 23347.000588/2013-17 – Instrução de Serviço 002/2013. Gratificação de Encargo de 199 

Curso e Concurso. Relator: Paulo Francis Florêncio Dutra Francis Florencio Dutra. O relator apresentou 200 

o histórico do processo, os fundamentos do pedido e manifestou-se favorável à aprovação do 201 

Regulamento. Em votação foi aprovado por unanimidade nos termos do relator. PAUTA EXTRA. 202 

Reunião Extraordinária. A Presidente apresentou uma lista de processos que precisam ser aprovados 203 

ainda em 2014 e sugeriu que a Reunião Extraordinária seja realizada no dia 19 de dezembro. Fez 204 

levantamento e verificou, de acordo com a disponibilidade dos Conselheiros para participarem da 205 

Reunião, que haverá quórum. Informes: Rafael Mendonça dos Santos comunicou seu pedido de 206 

desligamento da Direção Geral do Câmpus Corumbá e agradeceu aos Conselheiros pelo tempo que 207 

puderam trabalhar juntos em benefício do desenvolvimento do IFMS. Declarou que houve uma consulta 208 

simplificada para escolha de quem o substituirá, ressaltou a clareza e seriedade do processo e disse 209 

ainda que se sente satisfeito pelo reconhecimento da comunidade. A Presidente parabenizou o 210 

Conselheiro, pois mesmo em instalações provisórias teve conceito 4 na Avaliação de Curso e expressivo 211 

número de participantes no processo seletivo simplificado para os Cursos Técnicos. A Conselheira 212 

Girlane Almeida Bondan informou que no Câmpus Três Lagoas estão na expectativa pela avaliação, 213 



 

agradeceu ao Reinaldo ir para avaliação prévia. V. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, às 214 

dezoito horas e quinze minutos, a Presidente declarou encerrada a 10ª Reunião Ordinária do COSUP, 215 

da qual, eu, Themis Rondão Barbosa, Secretária do Conselho, lavrei a presente Ata que vai assinada 216 

por mim, pela Presidente e pelos demais membros do Conselho Superior do Instituto Federal de Mato 217 

Grosso do Sul presentes. 218 
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